



amanecer

Año III

Núm. 74

Puente Genil 20 de Marzo de 1938

Número suelto 0 25 Ptas.

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. En Puente Genil: 0'75 ptas. al mes

EDITORIAL

Las grandes transformaciones de los pueblos suelen ir acompañadas de ciertas resistencias pasivas que hay necesidad de combatir para esparirlas en sus primeros balbucesos. Es esta una tarea propia del quehacer diario que nos incumbe. No basta renovar tal o cual aspecto de la vida social; hay que destruir cualquier reminiscencia de tiempos pasados porque no todo es objeto de perfeccionamiento ni de renovación.

Nuestra tarea no es la de conformarse con modificar parte de nuestras normas caducas; hay que calar hondo, muy hondo, para buscar una base firme donde levantar el nuevo edificio que nos proponemos.

Este barrenar constante no siempre resulta un trabajo fructífero y agradable; a veces se tropieza con memorias de un tiempo pretérito y en sususo, que hay que eliminar aunque en ello nos vaya algo que al parecer, pudiera de momento, convenir. La incomprensión y el sabotaje nos salen al paso para detener nuestra marcha: es inútil; tenemos fé ciega en el triunfo de nuestros ideales; no de alucinados y sería pueril y estúpido pensar que cualquier circunstancia retarde la implantación de nuestros fueros. Fueros que paulatinamente, paso a paso, pero con inexorabilidad de lo inevitable, se irán reconocer y respetar de todos porque representen los anhelos de un pueblo sediento de Justicia que los reclama y los impone.

EXTRACTO DEL PARTE OFICIAL DE GUERRA

Nuestras fuerzas se hallan ya en territorio catalán. Se ha ocupado Mazalcorreig a veintisiete kilómetros de Lérida.

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO.--Correspondiente al día de ayer.

En todos los sectores del frente de Aragón ha continuado hoy brillantemente el avance de nuestras tropas; habiéndose progresado considerablemente, pasando de los confines de las provincias de Zaragoza y Teruel, hacia Lérida y Castellón. Han sido ocupados La Cuadrada, Perdiguera, Vértice de La Corona, Orna, Artos, Peralta de Alcolea, Vértice San Sebastián Cornillos y Castellote. Se ha rebasado Fraga habiéndose ocupado veintinueve pueblos en ese sector. El avance ha sido de once kilómetros, después de esta importante ciudad. Los pueblos de Torrente de Cinca y Vellilla de Cinca están en nuestro poder. Se ha llegado hasta Mazalcorreig (Cataluña). De la provincia de Castellón se han ocupado Clania y Candete.

En el sector del Tajo han sido rechazados brillantemente

algunos ataques enemigos que dejaron en nuestro poder numerosos cadáveres, material y armamento.

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA FRANCO!

¡Viva Cataluña Española!

Salamanca 27 de Marzo de 1398. II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia.—El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Efemérides semanales

Después de la victoriosa batalla del Ebro, nuestro Ejército no quedó desecho ni siquiera debilitado: un breve paréntesis bastó para enlazar la nueva batalla genial que dará al traste con todo el conturbenio.

La batalla de Aragón nos sorprende, (a nosotros que estamos acostumbrados a estas cosas) por la celeridad con que se suceden los acontecimientos y por la longitud del frente de combate.

200 kilómetros de frente llevan por delante nuestras columnas que sin descanso ni desaliento buscan diariamente nuevos pilares para nuestras banderas.

Y así un día y otro, salvando accidentes, conquistando pueblos y posiciones, ocupando grandes extensiones de terreno hasta lograr contacto con el maestrazgo, ese Meestrazgo; tan desconocido y al parecer olvidado que muy pronto se librará del cerco que el enemigo le puso hace más de año y medio.

¡SALUDO A FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Para seguros de Incendios y Accidentes C. I. A.

Comercio — Industria — Agricultura

Mutualidad Sevillana de Seguros

Consulten al Delegado local Don Enrique Morales Porras

Don Gonzalo, 38 — Teléfono 73

Misión de la Mujer

Esa mujer, de cuya voluptuosidad hablamos algo en el número anterior, llegará un día en que la voz de la naturaleza le reclame para las altas funciones de la maternidad, y entonces: ¡Desgraciada generación la que rija en lo futuro! Pues mal sabrá aplicar las leyes de moral, trabajo y economía, quien se ha formado en un ambiente de disolución, libertinaje y molicie.

Hay que considerar, aparte del bien que hace la mujer cuando está bien educada, el daño que causa al mundo cuando le falta una educación que le inspire una virtud. La falta de una educación completa, en

la mujer causa más perjuicio que en el hombre, puesto que los desordenes de éstos proceden casi siempre de la mala educación que han recibido de sus madres y de las pasiones que otras mujeres le han inspirado.

Cuántas intrigas nos muestra la Historia, cuántas guerras sangrientas, cuántos modernismos y perturbaciones del Estado; todo por causa del desorden de las mujeres.

Bien es verdad que de la mujer depende el porvenir de las naciones. Y si en nuestra Patria sus hombres amasan con sangre los laureles del triunfo, a la mujer toca confirmar la victoria con su ejemplo. Esa sangre bendita que se derrama en las trin-

cheras, sirva para regenerar nuestras costumbres: no sea objeto de escarnio para el libertinaje procaz de la mujer. Porque España no volverá a ser grande mientras la mujer española no aprenda a ser madre, como aquellas espartanas que hicieron a la Grecia el primer pueblo guerrero que cantó a la muerte.

A parte todo esto, el pecado de la mujer es su ignorancia, pues si nada se necesita un genio más elevado para estar en condiciones de dirigir una familia, que para divertirse, concurrir sobre modas y ejercitarse en cursis galanteos.

La España que amanecemos pide insistencia a la mujer: Incienso, oraciones, pureza de costumbres, fragancias de trabajo... calor del hogar.

KAM.

MOTOR se vende semi-nuevo de tres cabalios marca alemana

Darán razón: en la imprenta "La Ideal"

ANUNCIESE EN
AMANECE

En Puente-Genil se elaboran los reactivos marca registrada Plus Ultra que por su exactitud triunfan en toda España. (Para acidez de aceites).

En Puente-Genil se elaborará el mejor Citrato de Magnesia esfervescente.

En Puente-Genil se elaborarán unas sales antibiliosas y laxantes.

En Puente-Genil se elaborará una pomada para toda clase de postemas.

En Puente-Genil en breve **FARMACIA CHAGON**

Banco Español de Crédito

Domicilio social: Alcalá, 14 | Sucursal de Puente Genil
MADRID | Don Gonzalo, 32 - Teléfono, 22

Capital autorizado 100.000.000 de Pesetas

Empleados 51.355.500 = Reservas 70.592.954'34

Caja de Ahorro abonando el interés máximo que autoriza el C. S. B. para toda la Banca operante en España

Economía y rapidez en todas las operaciones, tanto para España como para el Extranjero, contando para ello con más de

50 Sucursales y Corresponsales en las principales ciudades del mundo
Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

El estudio del Fuero del Trabajo

Fuero equivale a privilegio o distinción especial y única. Cuando nuestros monarcas querían proteger y distinguir a una ciudad o comarca, establecían en ella el Fuero que generalmente llevaba su nombre y por el que siempre se concedían privilegios, consistentes ya en no pagar tributos o en recibir algún beneficio, honorífico o práctico. Ved, pues, cómo nuestro Gobierno tan amante de nuestra tradición y de todo lo que pueda representar algún valor nacional, nos hace experimentar los primeros resultados de la revolución que sustentamos. A ejemplo de nuestros antepasados, a nosotros, a los españoles unidos en el sacrificio y en la experiencia—como se manifiesta en la oposición y en el final preliminar—nos concede un Fuero, un privilegio del trabajo, en el que se sacian todos nuestros deseos y en el que se fundamentan todas nuestras esperanzas.

El Fuero del Trabajo es una declaración solemne de imposición privativa; es la mejor y más feliz expresión de las directrices adoptadas como norma para la orientación del Gobierno de la España nacionalsindicalista. Pero el Fuero del Trabajo tiene una particularidad: salva un obstáculo; ese obstáculo que nace de la dificultad de plasmar en letra y en lenguaje social unos principios revolucionarios que defienden los fusiles y los combates que los guían, en los combates contra el marxismo. La guerra y la revolución de España son difíciles de definir, aunque el orbe ya se ha

dado cuenta del asunto y problema internacional que se ventila. Por eso mismo las manifestaciones solemnes de la nueva forma nacionalsindicalista han de llevarse a cabo con pulcritud, exactitud y oportunidad, circunstancias difíciles de concurrir en los heterogéneos gobiernos democráticos, pero fáciles y normativos para los representantes de la Nación que elegidos por el Caudillo le ayudan en su obra, hoy preparatoria, para los acontecimientos que han de acontecer en la paz. Salvado ese obstáculo, observemos en el Fuero del Trabajo una especialidad: siguiendo una obra ampliamente revolucionaria ha sabido, sin embargo, puntualizar dos elementos que bien dirigidos se convierten en instrumentos idóneos para la revolución nacionalsindicalista: la iniciativa privada y la propiedad privada, elementos tenidos ya en cuenta en el contenido de nuestra fuente suprema: los 26 puntos. La propiedad es inherente a la personalidad humana, no ya en el sentido egoísta y materialista del goce o atesoramiento de riquezas, sino atendiendo al orden natural de las cosas, para satisfacer nuestras necesidades y para cumplir nuestro destino. Del mismo modo que la familia tiene su patrimonio espiritual, consistente en los honores, estirpe, honradez, etc., así ha de tener su patrimonio económico, sin que por ello lo económico sea el distintivo de clases ni el móvil para continuadas luchas. El concepto de rico y pobre no encuadra en ese contenido económico familiar, como en el contenido espiritual aludido tampoco injerta el signo de inteligencia o su ausencia.

Dios ordena las cosas; hay, pues, que aceptarlas como vienen, pero a nosotros—los hombres—nos obliga el remediarlas y en lo posible mejorarlas,

(Continuará)

J. FORNS-SAMSÓ FUSTE.

Platería y Relojería F. del Val

Medallas religiosas de Nuestro

Padre Jesús Nazareno

Patrón de Puente-Genil

Ópticas gafas sol con cristales finos.

67, PRIMO DE RIVERA, 67

Croniquilla Internacional

No sabemos que cantidad determinada de fracasos se necesitan para desistir de una idea.

Se han tocado todos los resortes, aprovechando, con la más ruin vileza, cualquier circunstancia para provocar ayuda a los rojetes.

Ahora, los noys, han pretendido nada menos que ser anexionados por Francia. ¡Que ricos! y nosotros creyéndoles unos buenos chicos.

Ya es algo tarde. Es posible que Francia, sacrificándose una vez más por sus amigos, accediera a ello; pero no ha valido. Ni Italia, ni Inglaterra están dispuestas a consentir tamaña maniobra. Nada, no hay más remedio que conformarse a presenciar el grandioso espectáculo de ver a Franco triunfal en las Ramblas y que lograrán a poquito que esperen.

Después del discurso de Mr. Chamberlain parece despejado el horizonte de Europa; también van conviniendo en que la S. de N. no sirve para nada ¡Que lástima!

La U. R. S. S. ha pretendido otra maniobra de última hora; convocar a una reunión a todas las naciones antifascistas, pero tampoco se le ha logrado.

Creo que ya deben irse convenciendo de que es hora de levantar el vuelo de España y mirar a otras tierras; que puede que encuentren algún franco a su gusto.

Pida siempre vinos de la Bodega DELGADO

Los concursos de la casa Antonio Reina del Pino

El mejor elogio en verso para sus vinos "Flores" y "Cañero"

Continúa abierto el concurso organizado por esta casa para premiar el mejor elogio en verso para sus vinos marcas "Flores" y "Cañero" con las siguientes

B A S E S

Los concursantes enviarán bajo sobre un elogio en verso de los vinos de esta Casa «FLORES» y «CANERO», pudiendo hacerlo de las dos marcas conjuntamente o por separado de cada uno de ellos.

Hay libertad absoluta de metro, limitándose únicamente la extensión de la poesía que no podrá exceder de 70 versos.

Las poesías deberán venir escritas a máquina en cuartillas por un sólo lado y a dos espacios.

Los autores pueden enviar cuantos trabajos deseen dentro de las fechas del Concurso, que se cerrará el 31 de Marzo actual.

El mejor elogio en verso, a juicio de la Casa concursante, será premiado con **Una caja de 12 botellas de vino FLORES y CIEN pesetas.**

Los trabajos serán enviados por los concursantes a las BODEGAS ANTONIO REINA, calle Bailén, 5.

De Interés

Una nota del Gobierno Civil

Recientemente dispense el honor de visitar en su casa de Priego, al más acaudalado propietario de esta provincia don Pablo Luque, cuya fortuna, fácilmente adquirida, pasa de la modesta suma de cuarenta millones de pesetas. Me acompañaron el señor comandante militar jefe del batallón allí destacado y los provinciales comarcal y local de Falasge Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y el alcalde de la ciudad. Se halló presente, acompañando al señor Luque un familiar en representación de sus hijos a los que «rogamos» por Dios y por España un donativo proporcionado a su fortuna para la cruzada social, humanitaria y patriótica, pró tuberculosos, patrocinada por nuestro Caudillo. Le hice presente que al dolor que sentía por la reciente muerte de uno de sus hijos, se sumaría la profunda tristeza de haberle heredado y pudiera ser para él un consuelo relativo donar una pequeña parte de ella perpetuando su memoria.

Prometieron atender esta súplica y un cónclave familiar, después de varios días, que tal vez fueron de an-

gustiosa incertidumbre, resolvieron desprenderse de 5.000 pesetas que en Comisión vinieron a entregarme. Afortunadamente para ellos estaba yo ausente de la capital.

Estos desgraciados millonarios que miden su esplendor con su avaricia, carentes de sentimientos de amor al prójimo y a España, no quieren digerir este movimiento de justicia social que tan maltrechos tenía a los que piensan y proceden como ellos.

Dentro de las normas legales, sin arbitrariedades ni coacciones, haré que les resulte poca laboriosa. No muere lo más sano de la Nueva España, para que viva y medre lo más podrido y egoísta.

Córdoba 21 de Marzo de 1938 — El año triunfal.—El gobernador civil EDUARDO VALERA VALVERDE.

"EL GENIL"

Fábrica de Jabones puros de aceite
DE OLIVA Y ORUJO

Bernardino Solano Pérez

QUEIPO DE LLANO, 7

PUENTE-GENIL (Córdoba)

Organización Juvenil

Como final de los Ejercicios rituales dirigidos por el Rvdo. P. Eduardo Roldán y celebrados con extraordinaria animación durante los días 22, 23 y 24 del actual mes que concurren unos quinientos afiliados mayores de doce años, el día 25 tuvo lugar el cumplimiento Pascual de los mismos.

A las 8 y media de la mañana se celebró la Santa Misa; acercándose a la Sagrada Mesa los ejercitantes a quienes se les sirvió un desayuno en el Cuartel.

Nuestras juventudes encauzadas en este ambiente de religiosidad, serán las encargadas de incorporar en el seno de las familias el sentido adicionalmente religioso de nuestra Historia.

Lamentamos no obstante la incomprensión de algunos que entorpecen el desarrollo de esta educación religiosa no concediéndole la importancia que encierra y considerándola poca trascendencia.

En nuestra nota anterior pedíamos a los patronos facilitar a sus hijos estos actos. No todos supieron atender este ruego; caiga sobre ellos la responsabilidad moral y material.

El Delegado Local

Establecimiento de Tejidos, Confección y Paquetería

ANTONIO RIVAS ROMERO

Sosana Benítez, 5 - PUENTE-GENIL

Extenso surtido en trajes de moda

NATALICIO

¿Te duele perder las pocas horas de trabajo que tus obreros detes van a emplear en preparación para comulgar? Más le duele a España la sangre que sus hijos vierten defendiendo tu egoísmo e indiferencia.

Beban siempre Moriles F. E. O.

ANOTACIONES HISTORICAS

había en el terreno de los hechos desaparecido la paridad o igualdad en los componentes de tales organismos, gracias al enfeudamiento o cacicato de los Presidentes, unas veces y los Secretarios, otras, o ambos a la vez, destruyó la economía de muchas industrias nacionales, puesto que con la influencia política infiltrada en tales instituciones se ayudó en en muchas ocasiones al planteamiento de huelgas, avivando la lucha entre las diferentes centrales sindicales que ya dirimían sus contiendas por la llamada acción directa. al estallar el Movimiento Salvador.

Con la constitución del Gobierno Nationalsindicalista y la creación del Ministerio de Organización y Acción Sindical, se constituyó un sistema de organización completa de las diversas fuerzas productoras de la Nación sistematizándolas en ramas representativas de la producción. El Nationalsindicalismo actúa sobre la Economía Nacional con una red vertical de sindicatos que organizados corporativamente unen los factores productivos en un régimen de equidad y de justicia, formando para ello los Sindicatos en un sistema escalafonado de orden

que es, precisamente, lo que llamamos sistema vertical.

RIERA.

Falanges
Fino Chusma
EL VINO DE LOS

El Sábado 26 fué adelantada la hora legal

Dispuesto por la vicepresidencia del Gobierno, según orden inserta en el «Boletín Oficial del Estado» número 516, de 21 del actual, el adelanto de la hora legal, viene rigiendo desde dicho día 26. A las 23 horas fué adelantada la hora legal en sesenta minutos en todos los relojes oficiales, estableciéndose la normal el sábado 1 de octubre venidero, a las veinticuatro horas.

Suscríbese a Amanecer

LA VERDAD SOBRE ESPAÑA

LA VERDAD SOBRE ESPAÑA

dice el 28 de octubre de 1936: «En un mes asesinaron los rojos en Posadas 150 personas, 2 familias desaparecieron completamente. En 3 semanas mataron los comunistas 154 vecinos, un anciano patrimonio fué atado a la cama, rociado con bencina y quemado vivo. Después de haber hecho pagar un padre rescate por sus 4 hijos se mató a estos a su vista y luego se le fusiló a él».

Tan horrendo como este son los relatos de la pasión, del martirio y de la muerte de los rehenes. También aquí se marcha sobre las huellas de Moscú. En agosto de 1919 podía leerse en un periódico gubernamental comunista en Jekaterinoslaw lo siguiente: «Ya es hora de retirar de las calles los cadáveres (de rehenes) pues los perros que han comido carne humana se vuelven rabiosos y atacan a las personas.»

¿Y en España? El «Daily Telegraph» de 19 de junio de 1937 dice que en las prisiones de la España roja se encuentran a la sazón unos 10.000 rehenes. El diario de París «Jour» publica el 7 de noviembre de 1936 un informe de un testigo ocular sobre Alicante que dice: «Las hordas rojas asaltaron las cárceles y mataron unas 1.000 personas.»

El «Times» dice el 22 de septiembre de 1936 que en Gibraltar dijeron unos fugitivos de Málaga que, como represalias contra el bombardeo de Málaga el 21 de septiembre se arrancaron de las cárceles

sangriento y cruel con que se mantiene en el poder se llama terror: terror individual y terror de masas. Este terror se aplica hasta un punto tan horrendo que paraliza y mata en germen toda resistencia. Con insolencia y descaró se le niega ante el mundo para aplicarle con tanta mayor crueldad en la práctica. El bolchevismo y la prensa adicta no pierden ocasión de señalar con el dedo el terror que dicen impera en los Estados regidos autoritariamente. La Humanidad entera rompe en lamentaciones cuando, por ejemplo, se le da en Alemania a un judío una bofetada merecida. Pero ¿qué significa esto ante un terror que destruye, martiriza, castiga y extermia pueblos enteros? Cuando en los anteriores Congresos del Partido presentamos a la opinión pública material irrefutable sobre ello, la prensa mundial reaccionó en su mayor parte objetando que era en Rusia, que en cierto modo pertenece más a Asia que Europa, donde se aplicaban esos métodos los cuales serían imposibles en Europa.

¿Qué está ocurriendo en España? ¿Qué dicen las informaciones más veraces sobre la transplatación de esos métodos asiáticos al Occidente de Europa?

Hay que tener nervios para seguir aunque sea en los documentos gráficos esa obra de crueldad y de sangre. En nuestras manos se encuentran fotografías de mujeres y de niños martirizados y violados que por su horror no podrán publicarse siquiera. Se le

Delegación Local de Frentes y Hospitales

Se pone en conocimiento del público en diversos lugares frecuentados, se han colocado huchas a fin de recoger cigarrillos, tabaco y papel de fumar para nuestros combatientes y heridos.

Dentro de breves días se empezarán a repartir a domicilio unos boletines en los cuales se fijará una cuota mensual destinada al sostenimiento de los hospitales.

Es tan poco lo que se nos pide en relación a lo que se destina, que esperamos sepan todos cumplir fielmente los deberes que tenemos para quienes lo entregan todo, hasta su vida, en nuestro provecho.

Una cuota mensual, un cigarrillo diario, es un modesto obsequio, pero si se entregan con el espíritu de patriotismo a que tienen desecho nuestros combatientes, les servirán también de lenitivo al ver que la retaguardia vibra al unísono de las trincheras.

Sacrifíquense lujos y comodidades que no aprovechan ni encajan en las actuales circunstancias. pensando en

que un soldado con un plato, una manta y un fusil tiene elementos suficientes para alcanzar la gloria y la inmortalidad.

¡ARRIBA ESPAÑA!

La Delegada Local.

Antonio Alcaide Baena

Radio Técnico Constructor

Instalaciones de Antenas Antiparasitarias
ESPIRITU-SANTO, 16

LA RAMBLA (Córdoba)

Arreglo con prontitud y economía toda clase de averías en Receptores de Radio, garantizando mi trabajo. También se arreglan Máquinas de Coser y de Escribir.

DONATIVOS DE OBJETOS DE COBRE

	Kilogramos
Suma anterior	719'650
Don Jerónimo Palos	28'000
• Manuel Parejo	12'000
• Angel Lozano	0'500
Doña Concepción Romero (Segunda entrega)	5'500

Don Rafael Jurado López	2
Manuel Berral Montero	5
• Dolores Fuente Japón	2
• Josefa López Avisbal (Segunda entrega)	3
Sres. Hijos de Enrique Reina	120
Don José Pérez Cantos	8
Sr. Duque de Medinaceli	38
Don Rafael Millán Mellado	120
TOTAL	1.486

Terminamos con esta relación donativos de objetos de cobre y tal que hasta ahora hemos recibido. La chatarra enviada a Córdoba alcanzó la cifra de 60.000 kilogramos las existencias disponibles exceden los 10.000 kilogramos.

Puente-Genil ha sido el primer pueblo de la España liberada que entregado sus objetos de cobre y la entrega de chatarra se ha localizado a la cabeza de la provincia ¡Arriba España!

Se necesita AMA D CRIA en condiciones saludables.

Informarán en la Imprenta
LA IDEAL.

30 LA VERDAD SOBRE ESPAÑA

hiela a uno la sangre al tener que recorrer ese infierno de martirio y de dolor. Ya no son hombres quienes conciben y realizan esto. Quizá sean demonios desencadenados en el mundo por un destino inexplicable y misterioso para flagelar y martirizar a los pueblos volviendolos así probablemente a la razón

No creemos se nos diga que esto son excesos de elementos irresponsables, séquito imprenscindible de toda revolución. No. Al contrario, aquí podemos aportar la prueba de una concordancia casi literal entre la teoría y la práctica. El mismo Lenin contestó en el 12º Congreso del partido rojo al preguntársele cual era la moral comunista: "Asesinar, destruir, no dejar piedra sobre piedra cuando sea en provecho de la revolución." El mismo Lenin escribe en sus Obras, volumen 18, pág. 365 y vol. 8, pág. 443: "Si mañana te quitan el voto y te ponen en la mano un fusil y una ametralladora construida con arreglo a los últimos adelantos de la técnica, toma estos instrumentos de muerte y destrucción, no escuches a los llorones sentimentales que se asustan de la guerra; hay todavía muchas cosas en el mundo... que hay que destruir con la espada y con fuego, y cuando haya llegado... el momento de la revolución prepárate a servirte... de esos necesarios instrumentos de muerte y destrucción contra tu Gobierno..." "Asesinato de soplones, de policías y de gendarmes, voladuras de jefaturas de policías, liberación de deteni-

LA VERDAD SOBRE ESPAÑA

dos. confiscación de dinero del Gobierno para necesidades de la rebelión— todas las secciones Ejército revolucionario deben estar dispuestas en todo momento para hacer esto."

Incluso el estadístico oficial de los Soviets Ognowsky puede cifrar según eso las víctimas del error únicamente hasta 1923 en la Rusia roja 1.900 000 personas.

El bolchevique español Ventura sigue las huellas de Lenin al decir en el 7º Congreso mundial del Komintern en Moscú en 1935: "Aplicaremos el máximo terror".

El y los suyos han cumplido estas palabras. El 1º de enero de 1937 dice en el "Matin" el director de un hotel belga que en Valencia se han asesinado unos 30.000 personas y que muchas jóvenes de la burguesía tuvieron que entregarse a las milicias rojas para salvar su vida y la de sus familias. La "Neue Zürcher Zeitung" del 4 de febrero de 1937 dice que las autoridades rojas de Puigcerdá mandaron asesinar 300 personas. Un diario español rojo declaró el 11 de enero de 1937: "El Tribunal rojo ha pronunciado el domingo (!) 61 sentencias de muerte". "Gazette" dice el 8 de enero de 1937: "En Guareña se hincharon los intestinos a un vecino con una bomba de automóvil y a otros prisioneros se les ató a la ropa bombas de dinamita y se les dejó marchar. Los desgraciados fueron hechos pedazos." El mismo

BANCO CENTRAL

ALCALA, 51 (Esquina a Barquillo) MADRID.-Edificio de su propiedad

Capital autorizado . . . 200.000.000 de pesetas

Capital desembolsado . . . 60.000.000 de pesetas

Capital de reserva. . . . 23.107.144 pesetas

131 Sucursales en España

Realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden.

Caja de ahorros.—Huchas para el ahorro a domicilio

Nadie se enriquece con lo que gana, sino con lo que

AHORRA

Corresponsal exclusivo en España del

Banco Español del Rio de la Plata

LA PEDAGOGIA DEL FASCISMO

La gran preocupación del fascismo italiano ha sido y es atender a sus escuelas y cuidar meticulosamente la formación completa, integral, fascista de sus pequeños.

Conoce el fascismo lo que puede operar de la enorme masa que físicamente espiritualmente tenía ya una personalidad definida antes de la revolución, a la que se ha visto obligado a imponer sus dogmas; sabe igualmente que los mismos hombres que hicieron y hacen la revolución difícilmente llegarán fuertes a su misión constructiva y por esta misma razón puso todos sus esperanzas y esforzadamente ha orientado su labor fundamental y naturalmente hacia los que serán los futuros creadores del Imperio y fieles continuadores del ideal, que impulsa al fascismo; forjar un pueblo nuevo sobre los pilares del Imperio que fué. De aquí la atención delicada con que rodea la Pedagogía elemental y aún presente a la preescolar.

Una simple ojeada al horario escolar nos dice bastante sobre el espíritu que presidió la reforma pedagógica de los tiempos heroicos del fascismo.

La escuela elemental comprende un año de preparatorio concebido a la manera de los Jardines de la Infancia cinco años más durante los cuales el alumno recibe la preparación necesaria para su paso a la Escuela secundaria.

De las treinta y cinco horas sema-

nales del preparatorio se dedica una a la Religión, cuatro al canto, dibujo espontáneo, escritura y recitación, seis al trabajo intelectual recreativo y veinticuatro al trabajo manual, gimnasia, juegos y cuidados higiénicos. Al año siguiente estas veinticuatro horas se reducen a diez y las veinticinco horas restantes se distribuyen en la forma siguiente. Hora y media Religión, siete a la enseñanza de la lengua materna, cuatro al cálculo, cuatro a trabajos recreativos, dos y media al canto, dibujo, escritura y lectura. Durante los dos últimos años estas dos horas y media se elevan a cinco, reduciéndose el cálculo a tres e igualmente los trabajos recreativos, dedicando además a las ciencias físico-naturales e higiene dos horas y otras tres a la Geografía y la Historia. Como complemento formativo durante el último año se amplía el campo de acción escolar con el aprendizaje del Derecho y nociones de Economía.

De esta distribución del tiempo y del trabajo en las escuelas primarias se deduce el gran interés y cariño de enamorado que el fascismo pone en el desenvolvimiento armónico de todas las facultades del niño.

A la vieja y polvorienta Pedagogía deductiva y sintética que se enseñaba a los escolares el resultado de un saber libresco, sirviéndose de una progresión ordenada y mecánica, que partía, de los principios hasta llegar a las consecuencias, opone la Pedagogía del fascismo un método analítico, empírico, que lleva paulati-

na e insensiblemente al escolar por medio del trabajo personal de sus sentidos e inteligencia y por la experiencia directa de los hechos gradualmente al descubrimiento de los principios que los informan.

Las normas y consejos dictados a los maestros para el desarrollo de los programas escolares revelan el alto espíritu y nobleza de ideal que movieron al legislador.

En ellos se recomienda a los maestros armonizar en sus enseñanzas las tradiciones y la sensibilidad popular con el espíritu de los grandes clásicos. El sentimiento y la experiencia del pueblo, la interpretación local de los grandes hechos de la Historia nacional y universal deberán ser respetados escrupulosamente.

De esta manera se es a la vez justo y recto, no olvidando que el italiano en su mayoría es más local que nacional.

Se aconseja la sencillez y precisión en el lenguaje, para lo que debe ponerse al niño en contacto con los mejores y más selectos maestros de la Literatura, que insensiblemente irán influyendo en su formación.

Pero en lo que el legislador pone delicada preferencia es al señalar a los maestros el tacto exquisito con que deberán atender al cultivo de la personalidad del educando, respetando su espontaneidad y espíritu de iniciativa y evitando con mimo material imponer violentamente su ciencia hecha y seca de inteligencia madura a las mentes vírgenes e inquietas de la infancia.

CELESTINO MINGUELA.

(Colaboración Nacional.)

Fino Chusma
Falangistas
EL VINO DE LOS

Almacén de Calzado
"La Elegancia"

Vinos sanos los de las Bodegas DELGADO

B O D A

El día 21 de los corrientes y en la Parroquia de Ntra Sra. de la Purificación, tuvo lugar el enlace matrimonial de nuestro buen amigo don José Cejas Estrada con la simpática señorita Concepción Jaén Borrego.

Fueron apadrinados por don Domingo Cabello Benjumea y su distinguida esposa doña Dolores Cejas Estrada, hermanos del novio.

A la nueva pareja deseamos una eterna luna de miel.

SE VENDE

una máquina de vapor con su caldera en muy buenas condiciones.

Informarán en la Imprenta

HALLAZGOS

En el domicilio social de la Cruz Roja se halla depositado un pañuelo de cabeza.

En la Administración de este semanario se halla depositado un billete de Banco encontrado por Francisca Cosano Borrego.

Juan Antonio Balaguer ha entregado una sortija con inscripciones árabes.

Concepción Baena Morales ha hecho entrega de un Billete de banco.

Foto Montero Márquez

Fotografías para carnets tres 2 pesetas y seis 3 pesetas.

Entrega a los 4 días
PESCADERIA, 20

Antonio Reina

dei Pino



**Vinos
de calidad**

DEFUNCION

El día 3 del pasado mes de Febrero dejó de existir la virtuosa señora D.^a Carmen Martínez Delgado.

Comunicamos a sus familiares nuestra condolencia.

PERDIDAS

En el trayecto comprendido desde calle Cánovas del Castillo a Lemoniez se han perdido 55 pesetas. Rogamos a quien las haya encontrado las entregue en Lemoniez, 21.

En la Estación del ferrocarril se ha extraviado un guante de cabritilla marrón de señora. Pueden entregarlo en esta Administración.

La criada de D. Mariano Estrella Francisca Cosano Borrego, ha extraviado un billete de 10 pesetas de la Plaza Sanjurjo hasta el Caño de Sancti Petri.

Es de resaltar el noble rasgo de esta muchacha puesto que el mismo día en que perdió las 10 ptas. encontró un billete que entregó en esta Administración para que pueda ser retirado por quién acredite ser dueño.

También se ha perdido un libro pequeño, marcado con una M y una C

Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en la Imprenta Ideal.

M

Chacinas **O** Cereales

R

M O R I L L O

L

Café **L** Azúcar

O

**JAMNO POR PIEZAS
a 13'50 pesetas kilo
Calle Queipo de Llana**

Si tienes dinero y por eso crees omnipotente, comprende que por algo aún los combatientes viven; si no les ayudas y cooperas al movimiento con tu moneda ellos algún día te harán pagar peso de oro cada gota de su sangre derramada.

LOS CAMINOS

Tejidos Nacionales y Extranjeros - Gabanes - Pellizas - Impermeables - Camisería
Artículos de Punto - Paquetería - Peletería - Confecciones

M U Ñ O Z , S . A .

Novedades en artículos de Señora - Especialidad en géneros para Caballero
Ventas al contado — Precio fijo

○
Teléfono. 81

A. BAENA, NUM. 30

○
Teléfono. 205

○
Teléfono. 14

O S U N A | Puente-Genil | **ANTEQUERA**

J. Domingo Pérez

Taller de Carpintería con sierra mecánica

TALLER DE HERRERIA
Depósito de Oxígeno y Acetileno de Oxidrica Malagueña.

Cosano, 9 Teléfono 4

José Estrada Santos

Fábrica de Caramelos y Bombones